
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

8. Sitzung des Ausschusses für Bau, Vergabe, Feuerschutz und 
Ordnungsangelegenheiten der Stadt Haan 

am Mittwoch, dem 08.06.2016 um 17:00 Uhr 
im Sitzungssaal der Stadt Haan 

 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
18:15  

 
    
 
Vorsitz 
Stv. Tobias Kaimer  
 
CDU-Fraktion 
Stv. Vincent Endereß  
Stv. Udo Greeff  
AM Manfred Kupke Vertretung für AM Jens Mühlmeister 
AM Dr. Hermann Meier  
Stv. Folke Schmelcher Vertretung für Stv. Dr. Edwin Bölke 
 
SPD-Fraktion 
Stv. Ulrich Klaus  
Stv. Simone Kunkel-Grätz  
AM Alfred Leske  
Stv. Bernd Stracke  
 
WLH-Fraktion 
Stv. Meike Lukat  
AM Wolfgang Schmitz  
 
GAL-Fraktion 
AM Jörg-Uwe Pieper  
Stv. Andreas Rehm  
 
FDP-Fraktion 
Stv. David Hinz  
 
Schriftführer 
Herr Jürgen Willems  
 
Vertreter des Seniorenbeirates 
AM Karl-Ernst Dörfler Vertretung für Herrn Wolfgang Schneider 
 
Verwaltung 
Bürgermeister Dr. Bettina Warnecke  
1. Beigeordnete/r Dagmar Formella  
TA Ute Eden  
TA Guido Mering  



2 

 

StORR Michael Rennert  
StBR Carsten Schlipköter  
StOAR Rainer Skroblies  
 
Vertreter der Polizei 
Herr Bernd Preuß  
 
Gäste 
Stv. Robert Abel  
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Der Vorsitzende Tobias Kaimer eröffnet um 17:00 Uhr die 8. Sitzung des 
Ausschusses für Bau, Vergabe, Feuerschutz und Ordnungsangelegenheiten der 
Stadt Haan. Er begrüßt alle Anwesenden - insbesondere die Einwohner - und stellt 
fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung eingeladen wurde. Er stellt die Beschluss-
fähigkeit fest. 

 

Zur Tagesordnung öffentliche Sitzung   

Der Vorsitzende Stv. Kaimer erklärt, Herr Bernd Preuß als Vertreter der Polizei sei 
ständiges Mitglied des Gremiums mit Rederecht. 

Stv. Lukat beantragt den Top 10 (Beteiligung an einer Feuerwehrschule des Kreises 
Mettmann) vom nicht öffentlichen Teil in den öffentlichen Teil zu verlegen. 
 
Nach telefonischer Rücksprache durch StORR Rennert mit Herrn Jarzombek, Kreis 
Mettmann, wird dem Antrag stattgegeben.  
 
 

  
 

Öffentliche Sitzung 

 
  ./ Belange des Feuerschutzes 

 
 
1./ Beantwortung von Anfragen 

- Anfrage der Fraktion WLH vom 18.05.2016 zur Situation der ehrenamtli-
chen Feuerwehr in Haan 

 

Protokoll: 

 
StBR Schlipköter erläutert die Tischvorlage (Anlage 1). 
 
Stv. Lukat regt an, sich mit den anderen Städten im Kreis in Verbindung zu setzen, 
um deren Erfahrungen mit der Gewinnung von Ehrenamtlern zu nutzen. 
 
Stv. Lukat erinnert an die noch ausstehende Beschlussfassung der Vorlage 32-2/025 
aus 2015 (Aufschaltung der Haaner Nachrichtenzentrale auf die Kreisleitstelle). 
 
StORR Rennert antwortet, die Verwaltung werde 2017 eine entsprechende Vorlage 
bringen. 
 
 
2./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Mitteilungen vor. 
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  ./ Ordnungsangelegenheiten 

 
 
2.1.
/ 

Beteiligung an einer Feuerwehrschule des Kreises Mettmann 
Vorlage: 32-2/035/2016 

 

Protokoll: 

Stv. Lukat erklärt, ohne Darstellung der zu erwartenden Kosten könne man heute 
keinen Beschluss fassen und regt an, den Top in den HFA zu verschieben. Zu dieser 
Sitzung solle man auch den Kreis einladen. 

 
StORR Rennert erwidert, die Vorlage sei so aufgebaut, dass heute nur eine Empfeh-
lung ausgesprochen werde und man im Fall der Befürwortung die Beschlussfassung 
dem HFA überlasse. 
 
Stv. Stracke signalisiert für die SPD Fraktion grundsätzliche Zustimmung und geht 
davon aus, dass bis zur HFA Sitzung aussagekräftige Zahlen vorliegen. 
 
AM Dr. Meier befürwortet die Empfehlung für die CDU Fraktion ebenfalls. 
 
Stv. Rehm möchte wissen wieso der Kreis einen Neubau plant, da in Velbert in der 
Vergangenheit bereits erfolgreich derartige Lehrgänge durchgeführt wurden. StBR 
Schlipköter antwortet, dass sich Velbert bei Beschluss der Maßnahme dem Kreis 
vermutlich anschließen werde. 
 
Stv. Lukat kann der Empfehlung ebenso zustimmen und fragt, ob bereits andere 
kreisangehörige Städte ihre Zusage erteilt hätten.  
 
StBR Schlipköter antwortet, im Moment sei dies noch nicht der Fall. Sollten sich 
beispielsweise nur 3 Städte finden, würde das Projekt nicht durchgeführt. 
 
Es besteht Einvernehmen, den Beschlussvorschlag insoweit zu ergänzen, dass eine 
fachkundige Vertretung des Kreises zur HFA-Sitzung eingeladen werden solle, die zu 
dieser Angelegenheit Stellung nehmen könne. 
 

Beschluss: 

Die Beteiligung der Stadt an einer Feuerwehrschule des Kreises Mettmann wird 
grundsätzlich, aber vorbehaltlich einer finanziellen Darstellbarkeit befürwortet. Die 
Verwaltung wird beauftragt, zur Sitzung des HFA am 13.09.2016 für dessen Ent-
scheidungsfindung weitere Informationen des Kreises Mettmann und einem Kosten-
vergleich mit den Schulungsmöglichkeiten vorzulegen und eine fachkundige Vertre-
tung des Kreises zur Sitzung einzuladen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
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3./ Sicherheitsdienstleistungen Haaner Kirmes 
hier: Inhaltliche Genehmigung der Ausschreibung 
Vorlage: 32-2/034/2016 

 

Protokoll: 

 
Stv. Lukat beantragt für die WLH-Fraktion den im LV auf Seite 8, Abs. 5 vorgegebe-
nen Zeitraum von einer auf drei Wochen zu ändern. 
 
Stv. Stracke hat hinsichtlich der vorgesehenen Arbeitnehmerüberlassung Bedenken, 
dem Beschlussvorschlag zuzustimmen. 
 
StOAR Skroblies erklärt, die Anforderungen an das Personal für die Sicherung von 
Veranstaltungen seien niedriger als beispielsweise die zur Sicherung von Flücht-
lingsheimen. Daher sei es durchaus üblich, dass hier Subunternehmer zum Einsatz 
kämen. Würde man den Passus (letzter Abs. S. 8) streichen, ließe sich kaum ein Un-
ternehmen finden. 
 
Stv. Stracke beantragt für die SPD Fraktion, den im LV auf Seite 8, letzter Absatz 
vorgegebenen Zeitraum von zwei auf vier Wochen zu ändern. 
 
Es besteht Einvernehmen, dem Beschlussvorschlag mit den beantragten Fristände-
rungen zuzustimmen. 
 

Beschluss: 

Der beigefügte Ausschreibungstext (Anlage1) wird mit den o.a. Änderungen inhaltlich 
genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
4./ Beantwortung von Anfragen 

- Anfrage der Fraktion WLH vom 18.05.2016 bzgl. "Kontakthof" hinter dem 
Gewerbegebiet Höfgen 
- Anfrage der Fraktion WLH vom 20.05.2016 zur Landesfinanzschule 

 

Protokoll: 

 
Anfrage der Fraktion WLH vom 18.05.2016 bzgl. "Kontakthof" hinter dem Ge-
werbegebiet Höfgen 
 
Beantwortung in Tischvorlage (Anlage 2) 
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Anfrage der Fraktion WLH vom 20.05.2016 zur Landesfinanzschule 
 
Bgo. Formella teilt mit, das die Notausgangstüren inzwischen mit einem Alarmsignal 
nachgerüstet seien, um die Sicherheit entsprechend der Hausordnung zu gewährleis-
ten.  
 
Herr Preuß ergänzt, aus Sicht der Polizei sei die Einsatzlage vor Ort als ruhig zu be-
zeichnen 
 
5./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Mitteilungen vor. 
 
 
  ./ Bauangelegenheiten 

 
 
6./ Bericht über die Projekte des Tiefbauamtes 

Vorlage: 66/032/2016 

 

Protokoll: 

 
Stv.Stracke fragt, aus welchem Grund die Baumfällarbeiten im Bereich Schillerstr. / 
Dieker Str. erfolgen, worauf TA Mering erklärt, die Linde an der Dieker Str. stelle ein 
Sichthindernis dar. 

Beschluss: 

Der Ausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zu den Projekten des Tiefbauam-
tes zur Kenntnis. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einvernehmlich 
 
 
7./ Bericht zum Stand verschiedener Bauprojekte des Gebäudemanagements 

(GM) 
Vorlage: 65/019/2016 

 

Protokoll: 

 
Auf die Frage von Stv. Lukat, warum über das Projekt GS Gruiten nicht berichtet 
werde, erklärt TA Eden, an dieser Stelle berichte man nur über bereits lfd. Projekte. 
Voraussichtlich im Herbst d.J. werde mit den Planungen zur Maßnahme GS Gruiten 
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begonnen. 
 

Beschluss: 

Der Bericht zum Stand verschiedener Bauprojekte des Gebäudemanagements wird 
zur Kenntnis genommen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einvernehmlich 
 
 
8./ Beantwortung von Anfragen 

- Anfrage der Fraktion WLH vom 19.05.2016 über den Sachstand zu den 
städtischen Gebäuden Deller Straße und Heidfeld 

 

Protokoll: 

 
Beantwortung in Tischvorlage (Anlage 3). 
 
Bgo. Alparslan und TA Eden erläutern ergänzend zur Tischvorlage, warum eine 
Holzbauweise für Flüchtlingsheime ungeeignet sei. 
 
 Stv. Stracke möchte wissen wann zum letzten Mal die Bewohnbarkeit der Häuser 
Deller Str. überprüft worden sei und erinnert daran, dass hier ein Ratsbeschluss zum 
Verkauf bestehe. 
 
TA Eden antwortet, das Objekt werde im Rahmen der Bauunterhaltung bzw. bei 
Neubelegung laufend überprüft. 
 
Stv. Greeff schlägt vor, das Thema weiter im Sozialausschuss zu behandeln. Er sei 
der Meinung, der Beschluss zum Verkauf  müsse schnellstmöglich umgesetzt wer-
den. 
 
 
9./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Mitteilungen vor. 
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